



CÁMARA DE DIPUTADOS
LXIII LEGISLATURA

Erika Irazema Briones Pérez
DIPUTADA FEDERAL

**INFORME DE ACTIVIDADES REALIZADAS EN EL
“ENCUENTRO POR LA DEFENSA
DE LAS COMUNIDADES MIGRANTES”
EN EL ESTADO DE FLORIDA, EEEUU.**

I. ANTECEDENTES

El 20 de enero del 2017, Donald Trump asumió las funciones de presidente de los Estados Unidos de Norteamérica, tras una campaña caracterizada por la xenofobia y el abierto rechazo a la comunidad mexicana en ese país. Podíamos anticipar que sus acciones irían encaminadas a lo que fueron sus propuestas de campaña.

De esta manera, al iniciar su mandato, se ha dado una serie de órdenes ejecutivas y acciones que han atentado de manera directa a nuestros connacionales. En un amplio contexto la priorización de las deportaciones de personas que han sido condenadas o acusadas por alguna ofensa criminal, el replanteamiento del programa “Comunidades seguras” en donde, por ejemplo, los agentes de tráfico que den el alto a un indocumentado y detecten su estatus ilegal, podrán entregarles a las autoridades de inmigración para detenerles y proceder a su deportación, han abonado al panorama negativo de los mexicanos y mexicanas radicados en ese país.

A ello, hay que abonar el retiro de los fondos federales que incurra en la práctica de las llamadas “Ciudades santuario”, donde se pone en una situación difícil a los territorios que se han caracterizado por la defensa de los migrantes de cualquier nacionalidad.

Florida, es un estado compuesto en su mayoría por 4.4 millones de latinos, y es Miami la ciudad con mayor porcentaje de hispanos, donde de acuerdo al Pew Reserch Center, 64% del total de sus habitantes son latinos.

Existe una preocupación e interés por parte del legislativo mexicano, de ejercer una coordinación adecuada con las autoridades migratorias mexicanas, así como con el personal del Servicio Exterior Mexicano. La preocupación es constante en los Estados y ciudades de la unión americana, sin embargo, en Miami existe un interés especial, al ser la única ciudad que manifestó acogería la decisión del presidente Trump, dejando así de ser una Ciudad Santuario.

Es por ello, que una delegación de Diputados Federales representantes de los diferentes Grupos Parlamentarios acudimos a una visita al Consulado General de México en Miami, donde se organizaron diversas actividades encaminadas a reforzar nuestras labores legislativas.



Erika Irazema Briones Pérez

DIPUTADA FEDERAL

CÁMARA DE DIPUTADOS

LXIII LEGISLATURA

Este ejercicio, ha sido muy gratificante para conocer de manera cercana las condiciones y los escenarios que los migrantes mexicanos se enfrentan ante un panorama complicado.

II. ACTIVIDADES REALIZADAS

29 DE MARZO

Se arribó a la ciudad de Miami en Florida el 29 de marzo del año en curso, siendo recibidos por el **Cónsul General de México, José Antonio Zabalgotia** en donde se trazó el objetivo de esta visita, la importancia de involucrarnos en temas de seguridad, protección y el respeto de sus derechos humanos.

30 DE MARZO

Al día siguiente, el **Cónsul General de México** en Miami ofreció un recorrido por las oficinas del consulado, de las funciones que se nos describieron destacan el apoyo a mexicanos a mexicanas en trámites relacionados a su estancia en los EEUU, así como asesoría legal gratuita, cabe destacar el compromiso con el que el personal del servicio exterior mexicano labora, buscando brindar apoyo de manera eficaz y oportuna.

En ese recorrido, nos reunimos con **Andrés Puente Pérez encargado de asuntos comunitarios**, quien abordó el tema del trabajo coordinado con diversas instituciones y reconoció la iniciativa de abogados, asociaciones civiles y organizaciones de migrantes en la protección de los connacionales.

De igual manera, sostuvimos un encuentro con el Lic. Eduardo Umaña, quien es vicecónsul del El Salvador, en una reunión donde abordamos la situación de los migrantes centroamericanos que transitan por nuestro país, acordamos mantener una colaboración cercana donde ambos países impulsemos acciones para la protección migrantes mexicanos y centroamericanos.

Por la tarde recorrimos con **Paul Candemeres, director del ICE (Immigration and Customs Enforcement)** las instalaciones del **KROME**, el centro de detención migratorio más grande e importante del estado de Florida. Dicho centro, cuenta con una capacidad aproximadamente 550 personas, por parte del director Paul Candemeres existe el compromiso de que el KROME cuenta con suficiente espacio para albergar a los detenidos en condiciones donde no se vulneren sus garantías y derechos, así como hacer de manera correcta y apegada a los protocolos las deportaciones realizadas por las autoridades migratorias.



Erika Irazema Briones Pérez

DIPUTADA FEDERAL

CÁMARA DE DIPUTADOS

LXIII LEGISLATURA

En las instalaciones del KROME, Eduardo Román, supervisor de detenciones y deportaciones del ICE, aseguro que las deportaciones por parte de ese centro, sean de manera rápida y lo más humanamente posible.

Posteriormente, los diputados y diputadas federales nos reunimos con **Michael Gauger jefe adjunto de la oficina del condado de Palm Beach**. Su postura fue clara, él se ha definido como un defensor de los migrantes y desde su encargo vigila que no se cometan abusos, ni arbitrariedades en su contra.

Cabe señalar que estas actitudes de tolerancia, congruencia y el estricto apego a derecho, son las que forman cohesión y participación entre naciones hermanas, las posturas demostradas por los funcionarios con quienes nos reunimos connotan cooperación y un amplio sentido de responsabilidad hacia la comunidad hispana.

Más tarde, se organizó una conferencia de prensa con medios locales donde se expresaron los motivos de nuestra visita, parte de las conclusiones inmediatas al día de la visita y nuestras inquietudes como legisladores.

Al término de la presentación en medios, sostuvimos un encuentro con organizaciones comunitarias, un ejercicio altamente enriquecedor por mostramos detalladamente su participación en el seguimiento de los casos de migrantes detenidos y su deportación, estas organizaciones son un pilar fundamental en el respeto de los derechos de los migrantes mexicanos.

Concluimos el día, con una cena encabezada por el Cónsul General de Miami, en donde manera general resumimos las actividades, compartiendo opiniones y posturas que pudieran traducirse en acciones a implementar desde el Congreso de la Unión.

31 DE MARZO

La agenda planteada, requería el traslado de Miami a Orlando, por lo que partimos a las 8 am, arribando aproximadamente a medio día, donde fuimos recibidos por el Cónsul General de México en Orlando; Juan Sabines Guerrero.

En una temática similar, se nos ofreció un recorrido por las instalaciones del consulado, haciendo énfasis en sus funciones de atención y asesoría legal con los migrantes mexicanos.

Al término de la misma, atendimos a medios locales para ofrecer nuestra postura y dar a conocer las leyes que en México protegen a los migrantes y a las personas de otras nacionalidades que transitan por nuestro país.

Posteriormente, nos reunimos con el padre de Cesar Alejandro Rodríguez Nava, quien fue víctima de la masacre en el Bar "Pulse" el 12 de junio del 2016. Pese a estos



Erika Irazema Briones Pérez

DIPUTADA FEDERAL

CÁMARA DE DIPUTADOS

LXIII LEGISLATURA

En las instalaciones del KROME, Eduardo Román, supervisor de detenciones y deportaciones del ICE, aseguro que las deportaciones por parte de ese centro, sean de manera rápida y lo más humanamente posible.

Posteriormente, los diputados y diputadas federales nos reunimos con **Michael Gauger jefe adjunto de la oficina del condado de Palm Beach**. Su postura fue clara, él se ha definido como un defensor de los migrantes y desde su encargo vigila que no se cometan abusos, ni arbitrariedades en su contra.

Cabe señalar que estas actitudes de tolerancia, congruencia y el estricto apego a derecho, son las que forman cohesión y participación entre naciones hermanas, las posturas demostradas por los funcionarios con quienes nos reunimos connotan cooperación y un amplio sentido de responsabilidad hacia la comunidad hispana.

Más tarde, se organizó una conferencia de prensa con medios locales donde se expresaron los motivos de nuestra visita, parte de las conclusiones inmediatas al día de la visita y nuestras inquietudes como legisladores.

Al término de la presentación en medios, sostuvimos un encuentro con organizaciones comunitarias, un ejercicio altamente enriquecedor por mostramos detalladamente su participación en el seguimiento de los casos de migrantes detenidos y su deportación, estas organizaciones son un pilar fundamental en el respeto de los derechos de los migrantes mexicanos.

Concluimos el día, con una cena encabezada por el Cónsul General de Miami, en donde manera general resumimos las actividades, compartiendo opiniones y posturas que pudieran traducirse en acciones a implementar desde el Congreso de la Unión.

31 DE MARZO

La agenda planteada, requería el traslado de Miami a Orlando, por lo que partimos a las 8 am, arribando aproximadamente a medio día, donde fuimos recibidos por el Cónsul General de México en Orlando; Juan Sabines Guerrero.

En una temática similar, se nos ofreció un recorrido por las instalaciones del consulado, haciendo énfasis en sus funciones de atención y asesoría legal con los migrantes mexicanos.

Al término de la misma, atendimos a medios locales para ofrecer nuestra postura y dar a conocer las leyes que en México protegen a los migrantes y a las personas de otras nacionalidades que transitan por nuestro país.

Posteriormente, nos reunimos con el padre de Cesar Alejandro Rodríguez Nava, quien fue víctima de la masacre en el Bar "Pulse" el 12 de junio del 2016.



Erika Irazema Briones Pérez
DIPUTADA FEDERAL

CÁMARA DE DIPUTADOS
LXIII LEGISLATURA

Pese a estos lamentables hechos, de igual manera compartió la historia de éxito, donde un negocio familiar de comida, ha tenido una expansión importante dentro del Estado.

Al término de esta reunión, visitamos al alcalde de Apopka, Florida, Joe Klisheimer, quien nos manifestó su apoyo totalmente a los mexicanos, la desaprobación de las políticas de Trump, y ha encabezado diversas acciones en pro de la comunidad hispana.

En la última actividad del día, visitamos el Centro HOPE, donde no es casualidad la traducción al español de su nombre (ESPERANZA), ya que en esta institución se brinda una atención especial al brindar asistencia emocional, laboral, buscando hacer sentir a los migrantes como si estuvieran en sus lugares de origen.

El programa de actividades por parte de la delegación continuo, sin embargo, por compromisos personales y profesionales en el Distrito que represento, mi regreso a la Ciudad de México se realizó el sábado 1º de abril.

III. RESULTADOS

El recorrido realizado, las reuniones sostenidas con diversas autoridades, personas y asociaciones civiles ha sido una manera de poder vivir de manera cercana la situación de los migrantes mexicanos al menos en el Estado de Florida.

Cabe destacar que inclusive en aeropuertos, terminales de autobús, entre otros tuvimos un contacto cercano con personas con origen mexicano, que nos hicieron saber el panorama al que se enfrentan.

De manera personal, agradezco el recibimiento de los Cónsules Generales de Miami y Orlando, así como a su personal operativo que hizo posible este encuentro para dar la cara y buscar mejores condiciones para los migrantes.

Ahora, nuestra responsabilidad radica en crear un marco jurídico adecuado, en proponer modificaciones a nuestras leyes acorde a nuestras experiencias, fortalecer programas y esquemas que en el ámbito de nuestras competencias protejan a los mexicanos y mexicanas que radican en el extranjero.

Erika Irazema Briones Pérez